

Inicio (/index.php/) > Blogs (/index.php/blog) > jarias's blog (/index.php/blog/36)

> Monitoreando el comercio agroalimentario durante el COVID-19

(<https://www.facebook.com/sharer/sharer.php?u=https://blog.iica.int/index.php/blog/monitoreando-comercio-agroalimentario-durante-covid-19&title=Monitoreando el comercio agroalimentario durante el COVID-19>)

(<http://twitter.com/share?text=Monitoreando el comercio agroalimentario durante el COVID-19&url=https://blog.iica.int/index.php/blog/monitoreando-comercio-agroalimentario-durante-covid-19>)

(<https://wa.me/?text=https://blog.iica.int/index.php/blog/monitoreando-comercio-agroalimentario-durante-covid-19>)

(<http://share.it/blog/blog/int/agoa/title=M/agoa19&sc>)

# Monitoreando el comercio agroalimentario durante el COVID-19

Última actualización: Agosto 26, 2021

## Colaboradores

Joaquín Arias (/index.php/taxonomy/term/10)

Nota editorial: gráfica interactiva actualizada a marzo de 2021

**Gracias a Honduras, Perú, Brasil, Paraguay y Costa Rica, el índice del valor de las exportaciones agrícolas de América Latina y el Caribe aumentó 3.8 por ciento en agosto de 2020 con respecto al mismo mes de 2019**

*Seleccione en esta gráfica interactiva el país y el producto de su interés*

#### **Exportaciones en agosto 2020 versus mismo mes de 2019**

El índice (base diciembre 2019 = 100) del valor de las **exportaciones agrícolas** de 15 países de América

Latina y el Caribe con datos a octubre 27 de 2020 **aumentó 3.8 por ciento** con respecto a agosto de 2019. Por otro lado, **las exportaciones del total de mercancías** para el mismo grupo de países y periodos **cayeron 4.6 por ciento**. Los quince países con datos disponibles a agosto son: Argentina, Belice, Bolivia, Brasil, Chile, Colombia, Costa Rica, Ecuador, El Salvador, Guatemala, Honduras, Panamá, Paraguay, Perú, e Uruguay

### **Hay señales según países de América Latina el Caribe**

De los 15 países con datos a agosto 2020, solo cinco países aumentaron las exportaciones agrícolas en agosto con respecto al mismo mes de 2019. En orden descendente:

- Honduras (42 %)
- Perú (36.8 %)
- Brasil (8.5 %)
- Paraguay (12.7 %)
- Costa Rica (11.1 %)

Después de varios meses de caída en las exportaciones, Perú se recupera en forma significativa con un aumento de 36.8 por ciento en las exportaciones agrícolas en agosto 2020 con respecto a agosto de 2019.

Las caídas más significativas en las exportaciones agrícolas las sufrió:

- Belice (-35.9 %)
- Panamá (-24.8 %)
- El Salvador (-24.4 %)
- Bolivia (-18.1 %)

### **Exportaciones durante los meses del COVID-19 - enero – agosto 2020**

**Las exportaciones agrícolas de América Latina y el Caribe** (16 países) en dólares **crecieron 5.4 por ciento** de enero a agosto 2020 con respecto al mismo periodo de 2019 mientras las exportaciones del total de mercancías cayeron 10.9 por ciento.

Esto corresponde a datos de 15 países de América Latina y el Caribe (Argentina, Belice, Bolivia, Brasil, Chile, Colombia, Costa Rica, Ecuador, El Salvador, Guatemala, Honduras, Panamá, Paraguay, Perú, Uruguay).

Nueve de 15 países experimentaron aumentos en las exportaciones agrícolas durante dichos períodos, que en orden descendente son:

- Brasil (13.6%)
- Costa Rica (10.0%)
- Honduras (8.7%)
- Guatemala (6.7%)
- Paraguay (6.7%)
- Ecuador (5.0%)
- Colombia (1.7%)
- Argentina (0.4%)

En el otro extremo, para siete de 16 países de América Latina y el Caribe el valor de las exportaciones agrícolas en dólares cayó durante enero - agosto 2020 con respecto al mismo periodo de 2020, que en orden ascendente estos países son:

- Perú (-12.4%)
- Belice (-11.0%)
- Uruguay (-10.2%)
- El Salvador (-7.3%)
- Chile (-3.9%)
- Panamá (-3.0%)
- Bolivia (-2.3%)

*“el desempeño de las exportaciones agrícola de América Latina y el Caribe ha sido sobresaliente con respecto al resto del mundo”*

**A nivel mundial**, durante los mismos meses del Covid-10 (enero - agosto, con datos para 69 países), las exportaciones agrícolas apenas cayeron **0.2 por ciento**, mientras las del total de mercancías cayeron **10.7 por ciento**. Es decir, la región ha sobrepasado con creces la tasa de crecimiento del comercio agrícola a nivel mundial (5.4 contra -0.2 por ciento).



**Joaquin Arias** es PhD en economía agrícola, técnico especialista internacional del Centro de Análisis Estratégico (CAESPA) del IICA, con sede en Panamá.

**Nota:** *Las opiniones expresadas en este Blog son responsabilidad del autor y no necesariamente reflejan la opinión del IICA.*

## Blog tags

COVID19 ([/index.php/tags/covid19](#))

IMPACTO-COVID19 ([/index.php/tags/impacto-covid19](#))

COMERCIO-COVID19 ([/index.php/tags/comercio-covid19](#))

INFORMACIÓN-ESTADÍSTICAS ([/index.php/tags/informacion-estadisticas](#))

PERSPECTIVAS-Sistemas Alimentarios ([/index.php/tags/perspectivas-sistemas-alimentarios](#))

## COMENTARIOS DEL BLOG

Latinoamérica tiene alimento... ([/index.php/comment/3#comment-3](#))

« RESPUESTA (/INDEX.PHP/COMMENT/REPLY/NODE/4/FIELD\_BLOG\_COMMENTS/3)

Alberto

Mar, 14/04/2020 - 18:22

Latinoamérica tiene alimento que necesita el mundo a pesar que hay un cambio de paradigma pero estar ligados al negocio agricola en el escenario de hoy es un privilegio y una resp enorme de cada jugador para el mundo

Esto hay que aceptarlo y de ahí empezar este camino que es muy duro